



**OFICINA DE INFORMACIÓN**

# **Conferencia de Mariano Rajoy**

## **“Foro ABC”**

**Madrid, 28 de septiembre de 2010**



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Buenas tardes a todos.

Muchas gracias al diario ABC y a sus responsables por la oportunidad que me ofrecen de exponer mis criterios sobre la situación española, y gracias también a todos ustedes por el interés que demuestran.

Les aseguro que voy a ser breve. Lo primero, porque no quiero retrasar su almuerzo; y lo segundo, porque me parece que todos preferimos reservar el mayor tiempo posible para el coloquio.

Vamos directamente al grano. Cuando se pregunta a los españoles qué es lo que más les preocupa en el panorama nacional, la inmensa mayoría responde sin dudar: el paro y la situación económica.

No son los únicos males que sufrimos los españoles, pero son en estos momentos los más importantes, los más urgentes. Los que más influyen en el ánimo con que abordamos todos los demás.

Vamos a hablar pues de economía, de empleo y de las reformas necesarias para salir de la crisis. Eso es lo que los ciudadanos esperan, sin duda, de los políticos, pero también de quienes están al frente de los distintos sectores de la sociedad civil.

- Indicadores económicos:

No les voy a aburrir con las cifras que ya conocen de sobra. Mencionaré sólo un par de ellas que describen de manera evidente el momento que estamos viviendo:



## OFICINA DE INFORMACIÓN

**Paro:** En estos momentos la tasa de paro en España se sitúa en el 20,3% <sup>1</sup>, el doble que la media Europea. El paro juvenil supera 41,5%, .

**Crecimiento:** Dentro la zona euro, sólo Grecia y España mantienen tasas de crecimiento negativas en términos interanuales. En el último trimestre, del que presume el gobierno, se ha mejorado sólo dos décimas, cinco veces menos que la media europea y muy lejos del crecimiento de países como Alemania (2,2%), Finlandia (3,1%) o Reino Unido (1,2%). Esto quiere decir sólo una cosa, España no ha tomado aún el tren de la recuperación económica europea.

- Falta de confianza

Lo que en el fondo reflejan estas cifras es un clima de profunda desconfianza en nuestra economía. Desconfianza de los inversores internacionales, pero sobre todo, desconfianza de nuestros empresarios, nuestros consumidores, nuestras familias, nuestros jóvenes y nuestros pensionistas.

La desconfianza demora decisiones de inversión, desalienta el ánimo emprendedor, retrae las decisiones de compra, siembra la inquietud entre nuestros mayores y expulsa a nuestros jóvenes mejor preparados a buscar un futuro fuera de España.

La desconfianza, ese estado de ánimo colectivo, enturbia cualquier proyecto nacional y personal. No hay otra receta que buscar soluciones y trabajar sin desmayo para hacer frente al pesimismo y la desesperanza.

---

<sup>1</sup> "Últimos datos Eurostat



- **Soluciones políticas. Cambiar de gobierno**

No les ocultaré lo que ya he dicho en el Parlamento, en el último Debate sobre el Estado de la Nación: creo firme y honradamente que parte de la solución a la crisis actual pasa de forma inevitable por unas elecciones generales.

Este gobierno fue el que no previó la crisis, el que la negó cuando ya estaba golpeando nuestro mercado de trabajo. Es el mismo gobierno que bloqueó las reformas necesarias y el que se embarcó en una política de gasto desmesurado que llevó al déficit público hasta una tasa inconcebible de más del 11%.

Es también el mismo gobierno que, obligado por las autoridades europeas, ha impuesto a la sociedad española el mayor recorte social de la democracia.

Este gobierno se ha convertido para su desgracia y para la del conjunto de los españoles en un factor de desconfianza.

Lo era en el pasado y lo es ahora, aún a pesar de sus pregonadas rectificaciones. Y lo es por su falta de criterio económico. Nunca ha tenido un plan, ni para hacer frente a la crisis, ni para salir de ella.

Pondré sólo dos ejemplos recientes de lo que afirmo:

La reforma laboral y huelga: Después de pasar años negando la necesidad de una reforma laboral –y les recuerdo que aquí se ha llegado a destruir empleo a razón de 7.000 puestos de trabajo diarios– el Gobierno se vio obligado a hacerla forzado por sus colegas europeos con el resultado



que todos conocemos: una reforma mal enfocada e insuficiente y una huelga general convocada contra la misma por los sindicatos.

De lo que a mi juicio necesita nuestro mercado de trabajo les hablaré luego. Ahora quiero detenerme sólo un momento para hablar de la convocatoria de huelga de mañana. Mi postura es conocida por todos pero quiero reiterarla ante este foro.

Si hay algo que me parece especialmente contraproducente de esta huelga, es la lesión imborrable que produce en la imagen de España, en nuestra voluntad de recuperación, en la cohesión política y en la solvencia laboral de los españoles.

Sea cual sea el seguimiento que la huelga vaya a tener, el perjuicio que va causar a la economía española ya no tendrá remedio.

**Yo sólo espero que mañana todo el mundo pueda ejercer, libremente y sin coacciones, su derecho tanto al ejercicio de la huelga como al de acudir a su puesto de trabajo.**

Y espero que podamos pasar página cuanto antes de esta desafortunada convocatoria y ponernos manos a la obra de lo que necesita España, que es mucho.

Segundo ejemplo reciente de la desconfianza generada por este gobierno: Los presupuestos generales del Estado

Lo que sabemos hasta ahora de esos presupuestos sólo invita al recelo, tanto por cómo se han negociado como por el contenido que han adelantado de los mismos.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Este gobierno socialista ha hecho del mercadeo parlamentario su única estrategia presupuestaria. No es algo nuevo, es una tradición, una marca de la casa.

Cada mes de septiembre los ciudadanos y los partidos de oposición asistimos estupefactos a una ceremonia de toma y daca sobre asuntos de lo más diverso que en nada tienen que ver con lo que debieran ser una negociación presupuestaria.

Lejos de sentar las bases claras de una estrategia económica y fiscal para el ejercicio, con unos objetivos creíbles y una serie de medidas para conseguirlos, lo que se nos ofrece es un cambio de cromos a veces extemporáneo y completamente ajeno al asunto en cuestión.

Este año le ha tocado a las transferencias de las políticas activas de empleo a la Comunidad Autónoma Vasca. Unas transferencias que nada tienen que ver con los Presupuestos Generales del Estado y que, además, podrían poner en serio riesgo el principio de “caja única” de la Seguridad Social y el Pacto de Toledo.

Les recuerdo que el Tribunal Constitucional ya sentenció en su día que este asunto se trata de una competencia exclusiva del Estado, que debe incluir “la gestión y ejecución” del Régimen Económico de la Seguridad Social.

Por ello, para evitar tentaciones tanto presentes como futuras, convendría un blindaje de la “caja única” que impidiera la desmembración de uno de los pilares de la política social española y el ámbito adecuado para hacerlo es una ley que lleve esta doctrina del Constitucional a su refrendo en el Pacto de Toledo.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Como saben hemos pedido la comparecencia del presidente del Gobierno para que nos explique exactamente el contenido y los límites de sus acuerdos con el PNV, porque hasta ahora son un misterio.

Lo que no es un misterio es el avance del contenido de los Presupuestos. Sabemos que anuncian más paro, más impuestos, menos protección social, menos competitividad y menos igualdad entre los españoles.

Son unos presupuestos tan faltos de credibilidad como los que presentaron el año pasado. La previsión de crecimiento del 1,3% es el doble de optimista de la que mantienen organismos tan poco sospechosos como la Comisión Europea (0,8%) o el Banco de España (0,6%).

También son unos presupuestos irreales en su pretendida austeridad. El gobierno ha hecho todo tipo de maquillajes contables. Si se hacen bien las cuentas, es decir, en términos homogéneos, el recorte de gasto ha sido apenas del 1,2% y no del 7,9 % que pregona el ministerio.

Luego hablaré con más calma de los impuestos Pero sobre la subida que ha anunciado el Gobierno quiero apuntar una reflexión: dado que su impacto recaudatorio es mínimo habrá que pensar en otro tipo de objetivos de carácter político; o bien trata de distraer del profundo recorte social que imponen estos presupuestos, o bien anuncia nuevas subidas de impuestos generalizadas a todos los ciudadanos <sup>2</sup>.

---

<sup>2</sup> La autentica subida de impuestos que plantea el proyecto del gobierno es la eliminación de la deducción por compra de vivienda a partir de 24.000 euros y la reducción de la misma desde los 12.000



Hay una reflexión sobre este punto que no quiero pasar por alto. Estos presupuestos son deprimentes, son los de la desesperanza y los de la resignación; se nos imponen sacrificios y ajustes pero no sabemos para qué, ni hasta cuándo. No hay un horizonte ni un plan de recuperación de la actividad económica. Significan un viaje de penalidades sin saber en qué dirección.

**¿Qué hacer en estas circunstancias?** La respuesta es clara: despejar la confusión y las incertidumbres con un diagnóstico certero y veraz y un plan de actuación coherente con ese diagnóstico.

Diagnóstico: Tenemos dos graves problemas económicos:

- El más inmediato y urgente es el problema de déficit y de endeudamiento cuya faceta más visible han sido los sustos que ha sufrido nuestra deuda en los mercados internacionales. España felizmente parece haber salido del grupo de riesgo extremo en el que injustamente nos habían colocado, sin embargo el problema de la deuda sigue estando ahí con su consecuencia más dramática que es la asfixia de crédito que sufre nuestra economía productiva.
- Segundo problema, y acaso más grave que el anterior, es la falta de competitividad de nuestra economía. Su solución exige un compromiso político y una actuación global y coordinada en todos los terrenos

El Plan: Hacer frente a estos dos problemas nos exige actuar con rigor y con orden. No podemos seguir adoptando medidas a salto de mata, tapando un día un agujero para abrir otro al día siguiente, vistiendo y desvistiendo santos. No podemos seguir instalados en una montaña rusa.



Se necesita un plan definido, con objetivos claros, con plazos de ejecución, con apoyos sólidos y estables y con un horizonte de tiempo a medio plazo, desde luego que vaya más allá de las 24 horas siguientes.

Hay que hablarle claro a los ciudadanos, llevar ese programa a las Cortes, con todas sus medidas y con los apoyos para sacarlo adelante durante todo el plazo de su ejecución. Así se despejarían las incertidumbres, dentro y fuera de España. Así empezaría a volver la confianza que nuestra economía nunca debió haber perdido.

**¿Qué medidas debe contemplar ese plan de actuación? ¿Qué plan llevaría Mariano Rajoy?** No quiero aburrirles y me limitaré a enumerar las más urgentes.

- Para atajar el endeudamiento: Con carácter inmediato es preciso volver a imponer la disciplina presupuestaria, que fije techos de gasto y endeudamiento a todas las Administraciones.

El gobierno, que ahora sufre tanto para implicar a las Comunidades Autónomas y Ayuntamientos en su lucha por el control del gasto, se habría ahorrado tanto esfuerzo si en su día hubiera atendido nuestras advertencias y no les hubiera permitido gastar por encima de los ingresos. Ahora, como en tantas otras cosas, todos somos víctimas de las frivolidades de uno sólo.

Pero además en el medio plazo es imprescindible avanzar en una reforma institucional que defina los ámbitos de competencia de las distintas administraciones para evitar duplicidades.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Es descabellado e irresponsable mantener tres y hasta cuatro administraciones gestionando el mismo asunto y multiplicando los gastos.

Creo firmemente que debemos poner a dieta al sector público si queremos que sea realmente un motor de desarrollo en vez de una rémora y un lastre para la actividad privada.

- Para ganar competitividad: Voy a citar sólo 3 reformas básicas que ahora está de especial actualidad.

**Reforma del Mercado de Trabajo:** Más allá de la serie de parches de dudosa eficacia que el Gobierno propone, es imprescindible abordar cuestiones como la dualidad, la formación profesional, el absentismo laboral, la eficiencia en la cobertura de vacantes y la negociación colectiva.

Si hace años tenía sentido que la Negociación Colectiva se produjera, sobre todo a un nivel superior al de la empresa, esa premisa ya no es aplicable hoy. Porque, condenar a las empresas a una política laboral de talla única, en la práctica significa acrecentar el riesgo de que los trabajadores pierdan su empleo.

Porque sólo dentro de cada empresa se conocen las circunstancias de competencia, innovación y organización que permiten ajustar el marco laboral a la realidad concreta para hacer sostenible la vida de esa empresa y el empleo dentro de ella.

En este campo de la reforma laboral se produce un buen ejemplo de esa falacia que el Gobierno repite una y otra vez: el Partido Popular no arrima el hombro y no presenta ni una sola alternativa.



Setenta y una enmiendas presentadas por el Partido Popular en la Cámara al proyecto del Gobierno, constituyen un *cuerpo de doctrina* completo sobre la reforma. Se podrá estar o no de acuerdo, pero lo que no se puede decir es que no hay un proyecto alternativo.

### **Reforma Fiscal**

Tres veces ha subido este gobierno los impuestos en los dos últimos años , con resultados tan escasos en la lucha contra el déficit que ahora nos anuncia una nueva subida del IRPF para el próximo año <sup>3</sup>

No voy a frivolizar con este asunto porque sé que la situación de nuestras cuentas públicas no está para frivolidades. Ustedes saben cuál fue la política del PP cuando gobernó: bajar los impuestos en cuanto sea posible y con el único objeto de apoyar la inversión empresarial y la creación de empleo.

Desde luego nos vamos inventar impuestos contra ricos que en realidad pagan las clases medias, ni vamos a manipularlos de manera errática como ha ocurrido últimamente.

### **Reforma Energética**

La energía es un factor básico de competitividad de la economía española. La mezcla de desidia y demagogia que ha practicado el gobierno en este asunto ha provocado una situación tan paradójica como perniciosa: Pagamos unas tarifas superiores a la media europea (11%) y sin embargo tenemos un déficit tarifario de casi 4.000 millones y una deuda acumulada que roza los 18.000.

---

<sup>3</sup> La cifra de reducción del déficit del Estado conocida ayer 42% , resulta engañosa porque se basa en que el Estado está dando a las CCAA menos entregas a cuenta. El único dato favorable ha sido la recaudación del IVA, que habrá que esperar a ver si se consolida en el futuro.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

En su día ofrecimos al gobierno nuestro apoyo para buscar una salida a este galimatías. Pero no es menos cierto que el Gobierno, a la vez que pide nuestro apoyo, toma decisiones unilaterales y a nuestras espaldas .

**Nuestra posición: seguridad y suficiencia en el suministro, competitividad y sostenibilidad medioambiental.**

Creemos que la energía es un sector estratégico para el país y como tal tiene que ser considerado y atendido: con planificación y con liderazgo para llevarla a cabo.

Hay que hablar de tarifas y costes, pero también de la necesidad de la energía nuclear, de las interconexiones internacionales, de introducir más competencia en los ámbitos de generación y distribución y de revisar todos aspectos de la política energética que se hayan revelado contradictorios o ineficientes.

Es decir- una vez más- un diagnóstico certero, un plan coherente, unos objetivos realizables y el apoyo social para conseguir las metas planteadas.

El Partido Popular está dispuesto a ayudar al gobierno si de verdad quiere ayuda, pero no avalaremos una política errática cuya guinda la hemos visto en las enmiendas socialistas a la Ley de Economía Sostenible: generalizar para todas las centrales nucleares españolas la malhadada doctrina Garoña, es decir el cierre de todas las centrales al llegar a sus 40 años de existencia.

Como comprenderán así no hay nada que hacer.

No quiero retrasar más su almuerzo.



Hay otras muchas medidas que habrá que poner en marcha para devolver a nuestra economía de la competitividad perdida: la mejora de nuestro sistema educativo, el fortalecimiento de la unidad de mercado, la mejora de la justicia, el apoyo a la innovación e internacionalización de nuestras empresas y tantas otras cuestiones que merecerían cada una de ellas una conferencia propia y que podemos comentar en el coloquio posterior.

Antes de terminar quiero subrayar un hecho. **Cada una de las medidas que les acabo de exponer ha sido planteada puntualmente en el Congreso de los Diputados.** Esa es la alternativa del PP que se ejerce día a día en la cámara.

Hemos conseguido el apoyo a muchas de ellas y también el veto del gobierno a muchas otras. No vamos a desistir.

Sabemos que tenemos la enorme responsabilidad de dar la vuelta a una situación que este Gobierno ha demostrado que no puede cambiar.

Nuestra prioridad, nuestro objetivo primordial, el *Leitmotiv* de todo nuestro trabajo es volver a poner a nuestro país en la senda del crecimiento y la creación de empleo. Crear trabajo es nuestra obsesión.

Porque el empleo es la mejor política social, la mejor garantía de nuestras pensiones, la mejor fuente de ingresos públicos, el mejor estímulo para el espíritu emprendedor y es el futuro que ahora mismo no encuentran nuestros jóvenes.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Vamos a trabajar sin descanso para crear empleo y lo haremos como ya lo hicimos en su día, desde la moderación, la responsabilidad y la eficacia.

Encarnamos el cambio que reclama esta sociedad: es sencillamente la revolución de las cosas bien hechas, el regreso a la seguridad y la confianza.

Sé que no vamos a hacer las mismas cosas que hace 16 años, sería absurdo que lo dijera porque la situación es completamente distinta, aunque es cierto que con los socialistas hay cosas que nunca cambian: el paro, el déficit y los impuestos.

Pero la sociedad española está mucho más preparada hoy que en 1996. De hecho lo ha demostrado ya haciendo en las familias y las empresas el ajuste que la administración aún no ha acabado de poner en marcha.

Si los españoles fuimos capaces de maravillar al mundo por nuestra pujanza, estoy seguro de que lo volveremos a hacer. Nuestro reto es demostrar que aquello no fue un milagro, sino que lo de ahora es un mal sueño.

Para eso trabaja todo mi partido. Queremos contribuir a ello con el espíritu que ya forma parte de nuestro ADN político: la disciplina presupuestaria, la vocación reformista, la seguridad y la previsibilidad.

En definitiva, la confianza.

Muchas gracias.